

La Gerencia de Asistencia Sanitaria de Soria (GASSO) ha entregado hoy, en el salón de actos del Hospital Santa Bárbara, los Premios de Investigación de 2023, en sus cinco categorías.

El premio a la Innovación reconoce la participación individual o conjunta de cualquier profesional de la Gerencia de Asistencia Sanitaria de Soria, cuya propuesta suponga una mejora de la calidad asistencial, organizativa, de la sostenibilidad, el conocimiento, la comunicación, participación con los pacientes o cualquier otra alineada con nuestra estrategia.

Este año han sido 17 los proyectos presentados y 6 los finalistas que, con el fin de promover y compartir las propuestas innovadoras, han sido expuestos por sus autores tras ser seleccionados por los miembros del jurado, destacando el alto nivel de estos.

El premio Innovación se ha otorgado a Javier Ayllon Ortega, médico del Equipo de Atención Primaria de San Esteban de Gormaz, en representación del centro de salud, por el proyecto ‘Plan para la prevención del evento vascular ateroesclerótico en Atención Primaria’.

Se han concedido también dos accésits, que han recaído en Francisco Javier Martínez Subías, jefe del Servicio de Otorrinolaringología del Hospital Universitario Santa Bárbara, por el trabajo ‘Sistema *EyeSeeCam* VHIT’ y en Dolores Lafuente Mateo, jefa de la Unidad de Enfermería del Bloque Quirúrgico del Hospital Universitario Santa Bárbara, por ‘Organización y estandarización de los carros de anestesia en el servicio de quirófano’.

Además, han recibido Diploma de Buenas Prácticas: Álvaro Romero Riosalido, enfermero de la Unidad de Diálisis, por el proyecto ‘Técnica de Button-Hole para la punción de Fístulas Arteriovenosas implantadas para hemodiálisis’; Amaya Díaz de Cerio Echarri, médico del Servicio de Oncología Médica, por el proyecto ‘Reducir un 30 % el tiempo de espera en la administración de antineoplásicos orales en pacientes con cáncer urológico’; y María Ángeles Rubio Sanz, jefa del Servicio de Ginecología y Obstetricia, por

el proyecto ‘Identificación materno-filial en el servicio de partos. Sistema Ident-Plus Gota de sangre’.

Premio de Investigación

El premio de Investigación se ha otorgado a Rafael Peñalver Penedo, licenciado Especialista en Pediatría en la Zona Básica de Almazán, por el proyecto ‘Eficacia de la implantación de medidas higiénicas para reducir infecciones en escuelas de Educación Infantil’.

Mejor publicación científica

El premio a la mejor publicación científica se ha concedido a Clara María Torres Ortega, jefa de la Unidad de Enfermería de Urgencias del HU Santa Bárbara, por la publicación ‘Desarrollo y validación de la escala de cumplimiento de las medidas de prevención del COVID-19’.

Mejor comunicación científica

El premio a la mejor comunicación científica ha recaído en Carlos Aguilar Franco, jefe del Servicio de Hematología, por la comunicación ‘Experiencia en el uso de los anticoagulantes orales de acción directa para el tratamiento de la trombosis asociada a cáncer’.

En cuanto a los dos accésits, María Ortega Niño, graduada en Enfermería, ha recibido uno por la comunicación ‘Deshidratación en ancianos institucionalizados. Propuesta de protocolo de intervención enfermera’; y Marta Llorente Alonso, enfermera Especialista en Salud Mental, por la comunicación ‘Influencia del autoestigma en la satisfacción de las personas con trastornos mentales: un estudio transversal’.

Premios institucionales

El propósito del premio a proveedores y aliados es reconocer la labor de los proveedores o aliados y evidenciar sus buenas prácticas, siendo este año merecedor del mismo la Asociación Virgen del Camino de Familiares de Personas con Enfermedad Mental (ASOVICA), por su trayectoria, labor social y su lucha por el reconocimiento igualitario de las personas con problemas de salud mental y su rehabilitación.

El premio Servicio Amigo homenajea a servicios de otros hospitales o instituciones que colaboran con la GASSO, mejorando la atención a los pacientes y aportando un valor añadido de gran calidad, más allá de la mera relación formal o institucional. Son dos los servicios que reciben *ex aequo* el reconocimiento este año. Por un lado, la Unidad del Dolor del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid, por su contribución, apoyo y

seguimiento para el impulso y creación de la Unidad de Soria. Por otro, la UCI Pediátrica del Hospital Universitario de Burgos, por la colaboración y disponibilidad incondicional durante este año para la recepción y atención a los pacientes pediátricos de la provincia soriana, además del asesoramiento y seguimiento compartido.

El premio a los Valores Humanos se concede anualmente a propuesta de los profesionales de la Gerencia de Asistencia Sanitaria, resultando premiado la candidatura más secundada. Con esta distinción se intenta recompensar el esfuerzo adicional realizado en aras de procurar un mejor 'hacer' en el día a día, teniendo en cuenta la forma muy especial de tratar tanto a los usuarios como a los familiares de estos y a todos los que comparten el espacio laboral.

Este premio del año 2023 se ha entregado Felipe José Las Heras García, jefe del Servicio de Prevención de Riesgos Laborales del Complejo Asistencial, por su trayectoria profesional y sus valores humanos, su empatía con el trabajador y su plena dedicación al trabajo, así como su implicación en la protección de la seguridad y salud de los trabajadores de la GASSO.